

EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 27 DE JULIO.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Gobernacion.—Real órden desestimando el recurso interpuesto por D. Manuel Seco y Tarrío, alcalde que fué de Riancho, contra un acuerdo de la comision provincial de la Coruña, relativo á la recaudacion de impuestos desde 1869 á 1874.

Fomento.—Real órden concediendo á D. Leopoldo Brockman el ingreso en el cuerpo de ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, en la clase de segundos y en situacion de espectacion de destino hasta que ocurra vacante.

Hemos recibido carta de Ontaneda en que se nos dice que la concurrencia de banistas es tan numerosa como escogida. Ha llegado á dichos baños, con objeto de visitar á su familia, el presidente del Congreso, Sr. Posada Herrera, que se propone pasar allí unos dias; y entre otros, se encuentran en dicho establecimiento la marquesa de Valdecañas, la condesa de Villanueva, señoras de Posada Herrera, generala Martinez Tenaguero, señoras de Bugallal, Escario, Cadorniga, generala Ripoll, señoras de Larra, Alava, Barona, Cagigas, Drunen, Garcia Lopez y los diputados y senadores señores conde de Mendoza, marqués de Santa Cruz de Aguirre, Cadorniga, vizconde de la Villa de Miranda, Cedrun, conde de Villanueva de Peralta, Bugallal, Barrio Ayuso y Posada Herrera (D. Benito), los generales Beaumont, Martinez Tenaguero, Ripoll y los señores Muguero, Soriano y otros muchos.

En breve se publicarán varios decretos personales pertenecientes al ministerio de Marina.

Por la mayordomia mayor de palacio se ha remitido á S. A. R. el príncipe de Galles un magnífico cuadro representando la revista que S. M., acompañado del príncipe heredero de Inglaterra, pasó á las tropas de esta guarnicion durante su corta permanencia en esta capital.

Muy en breve se publicará una disposicion de la direccion de Propiedades referente á la personalidad de los pose-

dores de fincas procedentes de bienes nacionales.

Entre octubre y noviembre se embarcarán para Cuba de 15 á 20000 hombres.

El *Constitucional* manifiesta extrañeza porque LA CORRESPONDENCIA no haya dado la noticia de que nuestro apreciable colega ha sido absuelto por el tribunal de imprenta.

Conste que escribimos oportunamente la noticia, y que se retiró despues de compuesta por una equivocacion.

Celebramos que nuestro colega nos haya proporcionado ocasion de reparar la falta, y conste además, que hemos tenido una verdadera satisfaccion al saber la noticia, como siempre la tenemos, de todo lo que puede redundar en bien de nuestros compañeros.

Se ha descubierto recientemente que el cuerpo humano no solo necesita para la vida hierro diluido en la sangre, sino que tiene tambien cobre y zinc aumentando la cantidad de este último metal conforme aumentan los años del individuo.

Nos escriben de la provincia de Cáceres que está siendo motivo de disgustos el rigor con que se apremia á los ayuntamientos para obligarlos al pago de los atrasos á los maestros de escuela. Estos atrasos parece que representan cantidades de consideracion, y algunos alcaldes han manifestado ya deseos de dimitir.

Tambien nos dicen de Huesca que el ensayo de hacer que los alcaldes se encarguen de los apremios en las contribuciones, hará este cargo ménos apetecible.

El magistrado que fué del tribunal Supremo D. Alberto Santias, ha sufrido en muy breve espacio de tiempo la doble degradacion de perder á su esposa doña Teresa Barrau, y á su hermana política doña Pilar. Damos el pésame sincero á nuestro respetable amigo, y á su distinguida familia.

Algunas dudas que ocurren naturalmente en un impuesto tan complicado como el de cédulas personales, serán resueltas con prontitud por la direccion de impuestos y por el ministerio de Hacienda.

Ayer tarde á última hora fué estraido de un pozo del parador del Sur, el cadáver de un hombre, sin que se haya podido identificar su persona.

El *Parlamento* habla de una nota diplomática del gobierno alemán al español. No hay tal nota.

El corresponsal de un periódico de provincias presenta la siguiente candidatura de ministerio y asegura su formacion para fin del verano:

Presidencia, Posada Herrera; Gobernacion, Vega de Armijo; Fomento, Candau; Hacienda, Elduayen; Guerra, Azcárraga; Ultramar, conde de la Patilla, y Gracia y Justicia, Bugallal.

Para los ministerios de Estado y Marina dice el corresponsal que se citan otros centralistas de primera fila.

Es lástima que el corresponsal fije la época de fin de verano, porque con el tiempo, con mucho tiempo, según los ministros, quizás llegue á ser posible un ministerio compuesto de algunas de las personas que se indican.

El marqués de la Granja, hermano político del general Salamanca, continúa más aliviado del grave accidente que sufrió hace pocos dias.

Anoche se recibieron telegramas oficiales de Gijón participando que la princesa de Asturias regresó á las tres de la tarde del santuario del Santo Cristo del Cudar acompañada del obispo de la diócesis, autoridades y servidumbre. En el concejo de Garreño, donde está situado el santuario, fué recibida S. A. con grandes demostraciones de afecto.

Se dijo anoche que los administradores de loterías de esta corte han acordado dirigir una exposicion al señor ministro de Hacienda, pidiendo que el artículo sobre fianzas no tenga efecto retroactivo.

El *Imparcial*, tan amigo de hacer notar la errata de sus colegas, se ve anoche correspondido por el *Constitucional* el cual le dice que los *Debates*, la *Iberia*, la *Mañana*, y el *Poballon Nacional* son periódicos de la mañana y no vespertinos como los llama el *Imparcial*.

Es probable que en cuanto regrese á esta corte el señor ministro de la Gobernacion, publique la *Gaceta* la ley electo-

ral que ha sido últimamente votada por las Cortes.

Hasta el regreso del ministro de la Gobernacion no se proveerá el gobierno de la provincia de Toledo, que dará lugar, según dice un periódico, á algunas traslaciones y nombramientos.

Los señores jefes y oficiales del ejército que se hallan de reemplazo ó excedentes en esta provincia á causa de heridas recibidas en campaña, pueden presentarse en el hospital Militar desde el día 28 del corriente y sucesivos con objeto de sufrir el reconocimiento facultativo que está prevenido por la superioridad; en el concepto de que los que no puedan verificarlo por impedirse la gravedad de sus heridas pasarán aviso al director de dicho establecimiento con objeto de que tenga lugar el referido acto en sus respectivos domicilios.

Anoche se dijo que había llegado á Madrid una carta del Sr. Alonso Martinez, fechada el 24 en San Sebastian, y en la cual el jefe del centro emite su opinion particular sobre la actitud de este grupo. El Sr. Alonso Martinez, á juzgar por lo que de la carta se nos dice, cree necesaria la formacion de dos grandes partidos con los elementos afines á cada uno, más conservador el primero y más liberal el segundo, pero ni habla de la conveniencia de precipitar estos sucesos, ni de la actitud de la *Patria* en ningun sentido.

Dice anoche el *Parlamento* que el señor Romero Robledo sale mañana de Sobron para Madrid. Nuestras noticias difieren de las del colega, y creemos que el ministro de la gobernacion no emprenderá su viaje de regreso hasta el lunes próximo.

Ha sido nombrado oficial segundo del gobierno general de Filipinas, D. Máximo Serrallier.

Del 2 al 4 del próximo agosto llegará á Madrid el señor ministro de Fomento con los oficiales de aquel departamento que le han acompañado en su viaje con S. M. el rey.

Nos escriben de Tolosa, que el lunes 23 tuvo lugar en el grandioso templo de aquella villa, la bendicion de bandera del primer batallon del regimiento de Cuenca, habiendo asistido á tan solemne

acto el brigadier Martí, jefe de la brigada, todos los jefes y oficiales de la guarnicion, las autoridades populares y una escogida y numerosa concurrencia. Ocurrió en la misa el capellan del cuerpo señor Navarro, y el Sr. Blanc, capellan del 2.º batallon, pronunció un elocuente discurso, del que nos hacen grandes elogios. Por la noche hubo un espléndido banquete, en el que se pronunciaron brindis muy entusiastas y patrióticos.

La direccion de la Deuda llamará desde pasado mañana al cobro de intereses del cuartillo, mil carpetas diarias. Actualmente tiene en caja dicho centro más de siete millones de reales con destino á dichos pagos.

La administracion económica de Lugo se ha encargado, á nombre del Estado, de la recaudacion de consumos de aquella capital por haberse negado á hacerlo el ayuntamiento de la misma.

Esta madrugada recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 26.
La viuda Gras ha sido condenada hoy por el tribunal.

Osman-baja llegará muy pronto á la Rumelia con un ejército de 25000 hombres.

Londres, 26.
Se espera la noticia de la capitulacion de Niksch.

Se reciben noticias de origen turco, diciendo que los rusos han repasado nuevamente la frontera asiática.

Vienna, 26.
El ex-gran visir Midhat-baja ha ofrecido sus servicios al sultan.

La prensa rusa repite que el czar no rechazará ninguna proposicion de paz, por más que esta no sea posible realizada hasta que se conquiste Andrinópolis.

La flota turca está en la isla de Creta.—Centro telegrafico.

Nueva-York, 26.
Se ha restablecido la circulacion de los ferro-carriles del Erie, donde ha mejorado algo la situacion.

Ayer se celebró un gran meeting en esta ciudad, al cual asistieron más de 10000 personas, pronunciándose apasionados discursos en favor de los huelguistas.

En Chicago han ocurrido serios dis-

—El miedo hizo ese milagro.
—Como quieras; pero para que dejaras de ser incrédulo, me alegraría que te saliese al paso la fantasma y te administrase una buena correccion.
—No me la dejaría dar fácilmente.
—Es alta la fantasma?—preguntó otro.
—Tan alta como un árbol.
—Se verá de lejos?
—Y será blanca como todas las fantasmas?
—No, esta dicen que es negra.
—Negra, negra! entonces será el diablo? Y algunas empezaron á gritar dando muestra de espanto y á santiguarse.
—No hay que asustarse,—dijo el que parecía más animoso,—el diablo se vá en cuanto se le hace la cruz.
—Decididamente empiezo á creer en el fantasma,—dijo otro.
—Pues ya lo creo,—dijo una de las mujeres,—no tenéis mas que estar á media noche cerca del puente y la veréis.
—No haya miedo; á esa hora prefiero estar en la cama.
—Pues á las doce es cuando salen las brujas y los vampiros.
—Y qué es un vampiro?—esclamó una de las muchachas que escuchaba con gran atencion.
—El vampiro es un monstruo, ni hombre ni mujer, que no se alimenta sino de sangre humana, le matan y resucita, le encierran en la sepultura y por la noche sale de su tumba, recorre el campo, ronda las casas, y pobre de la jóven que encuentra, porque la sujeta en sus brazos, la lleva á su sepultura y le chupa toda la sangre, dicen que escoge siempre las más bonitas, las más jóvenes y sobre todo las rubias...
—¡Oh qué horror!—dijo la muchacha que habia preguntado y que precisamente era la más rubia del grupo.
—Yo no creo en fantasmas ni aparecidos, dijo entonces gravemente otro de los hombres, que habia escuchado en silencio;—pero lo que hay de cierto, porque yo lo he visto, es que un ser extraordinario, hombre, mujer ó demonio, vaga por las noches á orillas del rio como un alma en pena. Hace ya tres años, el día de San Juan Bautista, pescaba yo á las once de la noche cerca de la presa, porque al día siguiente se casaba un primo mio en Artemont y queria llevarle truchas para la boda; ya sabéis que á la pesca y á la caza la ahuyenta el ruido, y caminaba yo muy quieto, cuando de repente oí cerca de mí quejas y gemidos; creí que debia prestar socorro á un desgraciado, y me dirigí hacia el sitio donde se habian oido los gemidos; pero al acercarme yo se levantó una sombra negra como si saliese de las

entrañas de la tierra; yo pregunté: «¿quién sois?» y en lugar de responderme, hui, hui como el viento entre los árboles... Por un momento creí alcanzarla, y pasó tan cerca de mí que por poco la echo mano; pero desapareció como un sueño. Desde entonces se habla en el país de la fantasma.
—Precisamente en el día de San Juan hace diez y nueve años y cuatro dias un hombre fué asesinado por Juan Renaud el matador de lobos,—dijo entonces uno de los labradores más ancianos;—yo me acuerdo; se habló mucho de eso en el país. ¿Quién sabe si el alma del desgraciado que murió impenitente, se presenta en semejante noche en busca de sufragios?
—Pues entonces no hay duda,—dijo la mujer que parecia más miedosa,—es un alma en pena que busca oraciones.
—Pagado unas cuantas misas—contestó el escéptico labrador.
—Ya basta de hablar de fantasmas; van á dar las diez y en este tiempo á las tres es de día; dejemos las fantasmas correr por el valle y vámonos á dormir que para eso el buen Dios hizo la noche.
Y en animados grupos encamináronse hacia las aldeas donde tenían sus albergues respectivos.
El cuarto de Blanca estaba aun iluminado; en cambio el de Santiago Mellier hacia rato que estaba oscuro, los criados de la granja habian recorrido todas las dependencias, y en vista de que reinaba el orden en todas ellas se recogieron.
Juan Renaud habia quedado solo en el patio sentado en un banco de piedra... parecia absorto en profunda meditacion como si el diablo de los labradores hubiera despertado otras ideas en su mente. ¿Por qué aquellas apariciones tenían siempre lugar alrededor de San Juan?
Juan Renaud recordó entonces aquella mujer desmeñada que habia cruzado por delante de él en demanda de socorro, indicándole el pozo donde estaba Rouvenat?
¿No se habia mostrado á los ojos de Edmundo como una verdadera aparición? La habian visto pasar apenas, desapareciendo al punto entre las sombras de la noche... no habia duda aquella era la fantasma que ocupaba á las gentes de Fremicourt.
—Los hechos más sencillos,—pensó Juan Renaud,—al pasar de boca en boca se exageran y desfiguran; la imaginacion es la que crea fantasmas.
Pensaba bien y entre los aldeanos, sobre todo, las supersticiones es una especie de religion que se perpetúa de padres á hijos.
Juan Renaud, sin embargo, veia en aquella aparicion periódica un extraño misterio que necesitaba penetrar,

—Entonces?...
—Espera que Juan Renaud podrá habilitarla.
—¡Pobre Blanca!—murmuró tristemente, moviendo la cabeza.—Yo he renunciado hace mucho tiempo á la esperanza de verle, lo mismo que á mi pobre Lucía. ¡Ah! Dios ha sido harto severo para mí... No me quejo, he merecido mi suerte. Escúchame: soy superstitioso, bien lo sabes; hace un instante un cuervo ha pasado por encima de mi cabeza, ha batido sus alas y ha lanzado un chillido estridente... algo malo me va á suceder.
—¿Posible es que creas en tales majaderías?
—La ancianidad nos vuelve á las supersticiones de la infancia. Pedro, yo moriré sin volver á ver á mi hija... sin conocer á mi nieto...
—Desecha tan tristes ideas y hablemos de otra cosa. ¿Marchan á tu gusto los trabajos?
—Sí, como siempre. ¿Qué prosperidad, qué riqueza!... Los maizales están más altos que yo; los trigos empiezan á inclinarse su granada cabeza... Bajo tu mano inteligente todo fructifica, todo produce.
—Es que tú me aconsejas.
—Para qué?... tu sabes mejor que yo á donde irán á parar todos estos dominios. ¿Quién los cultivará dentro de algunos años?
—No faltan buenos labradores en el país, Santiago, y tus ricos dominios conservarán siempre su prosperidad.
—¿Quiéralo Dios y que sus propietarios se acuerden siempre de él.
—¿Por qué hablas de mí?
—Porque no sé otro medio de recompensarte.
—Si tengo derecho á recompensa, la pediré cuando haya cumplido mi mision.
—¿Esperas cumplirla todavía?
—Mas que nunca.
—¿Cómo dices eso, has sabido algo?
—Sí.
El rico propietario se estremeció.
—Habla, no ocultes nada.
—Santiago, mañana antes que te levantes me pondré en marcha para París.
—¿Mi hija está en París?
—Ella no sé... á él es á quien voy á buscar.
—¿A su hijo?
—Sí, ya ves cuan infundados eran tus pronósticos.
—¿Y Lucía?
—Tenemos á su hijo, ya pensaremos en ella.
—Trae tu mano, mira cómo late mi corazón; diez años hace que estaba muerto!
Rouvenat creyó que no era prudente hablar todavía de Juan Renaud y se convino

en que para él continuaria siendo Mardoche el mendigo.
Quiso Rouvenat, no obstante, que durante su ausencia Juan Renaud se instalase en su cuarto para estar más cerca de su hija, pero el anciano Juan se opuso.
—No,—dijo,—seria causa de asombro para Santiago y para todos los dependientes de la granja, y al provocar su curiosidad les poniamos en camino de aclararlo todo; dormiré en la casa del pastor.
Al día siguiente por la mañana, despues de despedirse de Blanca y estrechar á mano de Santiago, Rouvenat montaba en el cabriolé que debia conducirlo á Saint Iruin, donde debia tomar el coche-correo que le conduciera á la ciudad.
—Vuelve pronto,—le habia dicho Santiago al partir,—vuelve con mi hijo.
A la hora del almuerzo los criados de la granja y todos los mozos de la labor superior que Rouvenat habia salido para París. Preciso era fuese un asunto muy grave que hiciera á Rouvenat abandonar su vigilancia en aquella época del año.
Preguntáronse todos, hicieronse conjeturas, nadie supo encontrar respuesta satisfactoria.
La segunda criada de la granja, encargada del establo, una zafia aldeana que bajo apariencia de candidez ocultaba perversos instintos, mostróse más curiosa que los otros.
Esta muchacha, cuya fealdad física igualaba á la fealdad moral, llamábase Gertrudis; estaba hacia un año en la granja, y se portaba bien en sus obligaciones.
Aunque ignorante y adocenada, la osadía y los bigotes retorcidos del bello Francisco habian causado en ella viva impresion. Este lo apercibió en breve, y si bien la muchacha era fea y zafia, juzgó que podia servirle de pasatiempo interin se presentaba cosa mejor; la muchacha creyó cuanto él le dijo, y se hizo su esclava.
Cuando Francisco salió espulsado de la granja, comprendió que aquella muchacha podria servirle de mucho, la hizo nuevas promesas y conviniéron en verse todas las noches en los alrededores de la granja.
Gertrudis tenia siempre el oído puesto y la mirada alerta, pero Mellier habiaba poco y Rouvenat no dejaba oír mas que las palabras que queria perder.
De este modo, Gertrudis fué espía dentro de la granja é instrumento fiel del bello Francisco.

turbios, resultando algunos muertos y heridos. En Búfalo han estallado también desordenes, siendo muertas dos personas. Las autoridades han preso á 30 de los promovedores del motin. En San Francisco de California aumenta notablemente la agitacion.

Vienna, 28. Se asegura que no se intentará ninguna mediacion en favor de la paz, hasta que los rusos hayan conseguido una gran victoria.

Constantinopla, 25. La guarnicion turca ha evacuado á Nisa, dirigiéndose á Sophia.

San Petersburgo, 28. El gobierno ha llamado al servicio de las armas á las reservas de la landwehr, ofreciendo socorrer á las familias de los soldados que se hallen necesitados.

Paris 28. En la Bolsa se han cotizado: El 3 por 100 francés, á 70-80. El 5 por 100 francés, á 107-00. Exterior español, 10 1/2. Interior, 00. Consolidados ingleses, 94 9/16. En el bolsin se han hecho: Exterior español, 10 11/16. Amortizable, 00. Interior español, á 10 7/16. Amortizable, 00.

Anoche quedó el consolidado en el bolsin á 11-30 á la liquidacion y 11-40 á fin del próximo.

EDICION DE LA TARDE DE HOY 27 DE JULIO.

Hé aqui el texto del telegrama que hoy publica la Gaceta, relativo á la indisposicion de S. M. el rey:

Santiago, 26 (21 de noche).—Ministro de Gracia y Justicia al presidente del Consejo de ministros: «El Excmo. señor jefe superior de Palacio me dice lo que sigue: «Excmo. Sr.: El Excmo. señor presidente de la facultad de la real cámara me dice á las seis de la tarde de hoy lo siguiente: «Excmo. Sr.: S. M. el rey se sintió indispuerto, con alguna fiebre de indole catarral, hallándose el día 23 á bordo de la fragata Victoria. En la mañana del 24 desapareció la fiebre y S. M. pudo dejar el lecho, y continuó sin novedad hasta el día de ayer, en que después de la funcion religiosa en la catedral reapareció la fiebre con las formas bien definidas de una accesion intermitente, la cual ha terminado en la mañana de hoy. S. M. sigue ahora sin novedad particular. Lo que tengo el honor de poner en conocimiento de V. E. para los efectos consiguientes: Y lo traslado á V. E. para su inteligencia y demás efectos. Dios guarde á V. E. muchos años. Palacio de Santiago á las seis y media de la tarde del día 26 de julio de 1877.—El jefe superior de Palacio, el marqués de Alcañices.» Tengo el honor de trasladarlo á V. E. para los efectos consiguientes.»

En las últimas oposiciones á cátedras de latin y castellano, ha sido de notar, contra lo que comunmente se creia, que hay muchas personas que se dedican con fruto al estudio de la lengua de Lacio, puesto que de los 47 opositores, todos merecieron buena calificacion.

Hoy recibimos de nuestro servicio particular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Santiago, 28 (3/25 noche). S. M. el rey se halla notablemente aliviado de su indisposicion. La corte saldrá de esta probablemente el día 30.—MENEHETA.

Port-Said (sin fecha). Los pasajeros del vapor «Leon», llegados sin novedad á este puerto, saludan á sus familias y amigos.

Ha sido nombrado fiscal de imprenta suplente de la audiencia de Sevilla, don Antonio Mesa y Cid.

Escritura de Andalucía que la cosecha de aceite promete ser este año abundantísima.

Está terminada la parte caligráfica, y muy adelantados los dibujos del álbum que el Ateneo de Madrid, con las firmas de todos sus socios, ofrecerá al poeta Zorrilla.

El duque de la Torre no llegará á Madrid con su familia hasta el 8 ó el 10 del mes próximo, y marchará inmediatamente á Arjonilla.

No es cierto, como dice un periódico, que haya presentado la dimision de su cargo el gobernador civil de Murcia.

CARTA DE PARIS.

De nuestro corresponsal recibimos lo siguiente:

24 julio. Esta mañana ha tenido lugar un gran consejo de ministros. «El duque Docezes, llegado esta mañana á Paris, ha ocupado casi todo el tiempo consagrado al consejo con la lectura de importantes despachos recibidos ayer y hoy de San Petersburgo, de Viena y de Londres. «Estos despachos han impresionado de tal manera á los ministros, que han resuelto incontinenti no publicar aun el decreto que debe fijar la época precisa en que tendrán lugar las elecciones legislativas, puesto que podrán producirse eventualidades tales, que la fecha del 14 de octubre, convenida en principio, deba ser adelantada en notables proporciones. «Hasta aquí una noticia que cierta personalidad política, muy bien informada, ha tenido á bien remitirme. «No ha faltado diplomático que, al leerla, ha preguntado: «Si no ha habido mas, ¿qué ha hecho el duque de un larguísimo é importante despacho de Roma llegado ayer á Negocios Estrañeros? Aseguraria casi, que lo que ha hecho entrever á los ministros la posibilidad de que se imponga muy pronto la necesidad de hacer, cuanto antes, las elecciones, ha sido el tal despacho de Roma, cuya lectura, comentada, no puede haber omitido el duque. «Y yo creo saber que el diplomático se

aproxima á la verdad mas que el personaje bien informado.

Los numerosos amigos que en Paris cuenta el vicepresidente de la comision de Hacienda de España en Paris, el Excmo. señor D. Juan del Peral, se ocultan la resolucion tomada por este alto funcionario de rogar al señor ministro de Hacienda no realice la intencion, que al parecer abriga, de ascender al señor del Peral á la presidencia de la comision de España en el extranjero. Esta resolucion no solo honra al señor del Peral, poniendo en relieve su tradicional modestia, sino que constituye en realidad un acto de verdadero patriotismo. Altamente apreciado por la alta banca, el mundo financiero y la prensa en general, el señor del Peral pone en Paris al servicio del gobierno español recursos de muy grande valor. En Londres, este funcionario disfrutaria de mayor categoria que en Paris, pero podria servir á España bajo conceptos menos múltiples que en Paris.

Justo es poner en relieve este caso excepcionalísimo de abnegacion administrativa, tanto mas cuanto que recae en uno de los mejores y más antiguos servidores con que cuenta hoy nuestra patria.

Segun telegrama que tengo á la vista, hoy ha llegado á Viena el Sr. D. Teodoro Robles, director del teatro Real, quien salió para la capital de Austria en demanda de una de las más esplendorosas orquestas del ciclo artistico, que dicho empresario desea contratar para completar dignamente la brillante pléyade que tiene escriturada ya, y que embellecerá este invierno los oídos de los dilettanti vieneses.

Entre los artistas más notables cuyas contratas están ya ultimadas, figuran la diva Anna de Bellocca y el simpático Graziani. Muy en breve espero poder remitir á ustedes la lista completa de los artistas que cantarán en el régio coliseo durante la temporada próxima.

Las preocupaciones electorales y las complicaciones orientales han desaparecido desde ayer para el público parisiense, que se ocupa exclusivamente de la causa de la viuda Gras. Como me propongo resumir pasado mañana los debates, al dar á ustedes cuenta de la sentencia que recaiga, me limitaré hoy á bosquejar lo más brevemente posible los hechos que han dado origen al proceso.

Prudera ambulante primero y vendedora de panfago despues, la acusada casó á los 18 años con el honjista Sr. Gras, de quien se separó en breve para lanzarse en una existencia de gocees desordenados, primero bajo capa de comercios de perfumeria y papeleria, mas tarde bajo la del titulo de bailarina de la Cour, con que se instaló en Paris y recorrió las principales estaciones balnearias.

En 1873 inquieta y viendo se acercaba la vejez sin que hubiera logrado hacer ahorros que aseguraran su existencia, la viuda Gras conoció á un huérfano, rico é instruido pero aislado, el Sr. de la Roche, Supo inspirarle una pasion verdadera y concibió el infernal proyecto de mutilarle de una manera tal, que no pudiese Sr. de la Roche prescindir de tenerla á su lado, legándole así á consagrar por el matrimonio los lazos ilegales que á él la unian.

De este crimen encargó á un sargento licenciado, amigo de infancia, Gaudry, espíritu débil sobre el que ejercia una influencia enloquecedora, ordenándole lanzarse gran cantidad de vitriolo sobre el rostro del Sr. de la Roche cuando en la madrugada del 13 de enero regresase ella en su compañía del baile de mascaras de la Opera. Gaudry, fanatizado por la viuda Gras,

ejecutó este crimen, que ha costado al señor de la Roche un ojo, perdido por completo y otro que dentro de seis meses no distinguirá á lo más, sino los objetos muy voluminosos.

De este atentado responde hoy ante los tribunales la criminal y el ciego instrumento de su crimen. El móvil reconocido que impulsó la viuda Gras á semejante atentado, fué una sed desmedida de riquezas. Una sed furiosa de amor material ha sido lo que ha convertido á Gaudry en instrumento de su amada.

Esta diferencia tan marcada en la criminalidad de ambos reos dará seguramente lugar á incidentes curiosos de que dare cuenta á ustedes á medida que se produzcan.

Todos los periódicos de la provincia de Murcia se hacen eco del sentimiento general que allí se experimenta por la traslacion á Toledo del gobernador de aquella provincia Sr. Garcia Mauriño, quien habia logrado captarse las simpatias y el cariño de todos, por las relevantes prendas de su bellísimo carácter y por las pruebas de rectitud é inteligencia que ha dado siempre en el mando de la provincia. Lo mismo el Eco de Cartagena que la Paz, y el Noticiero de Murcia, tributan al Sr. Garcia Mauriño el homenaje que este merece.

Comprendemos el sentimiento de los murcianos; pero estos á su vez deben comprender que el gobierno está satisfecho de los buenos servicios y cualidades del Sr. Garcia Mauriño, y precisamente por eso le destina allí, donde pueden utilizarse y son más necesarios sus servicios.

Se trata de que el ayuntamiento de Barcelona, á semejanza de otros del extranjero, facilite la instalacion en aquella capital, durante las fiestas de la Merced, de la coleccion de fieras del señor Bidel.

Su Santidad ha concedido espresamente, por Breve del 17, el Jubileo de la Porciúncula á la iglesia de San Francisco el Grande de Madrid, por el tiempo de siete años.

Una comision de propietarios y otra de comerciantes, industriales y artistas de Madrid, separadamente, han dirigido solicitudes al ayuntamiento para que perseverare en el propósito de llevar á efecto la exposicion Hispano-colonial.

En la reunion general que celebraron anoche en el Casino de la Bolsa los socios de dicho círculo, quedó nombrada la junta directiva, en la forma siguiente:

Presidente, D. Ramon Laá.—Vicepresidentes, D. Martin Larrea y D. Manuel Ortiz de Pinedo.—Tesorero, D. Vicente Rodriguez.—Contador, D. Nicolas Trago.—Secretario, D. José Maria Gomez.—Vicesecretario, D. Darío Corral.—Adjuntos, D. Manuel de Palacios, D. Juan Goizueta y D. Luis Garcia Viguera.—Suplentes, D. Angel Riaño y D. Luis R. de Rebolledo.

Hoy recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres 28. Las cosechas de la India son tan malas, que se teme para este año un hambre de más consideracion que la del año anterior.

Paris 26. Se asegura que median negociaciones entre las potencias para adoptar un acuerdo coactivo sobre la proteccion de todos los súbditos estrañeros residentes en Turquía por las escuadras neutrales.

Vienna 28. Continúa el bombardeo de Rutchuk. Las baterías rusas han ocasionado grandes daños á esta plaza.

Segun de puchos de origen diplomático, reina gran efervescencia en Turquía contra los cristianos y se teme que en algunos puntos sean víctimas del fanatismo musulman.

Los cónsules de los puertos piden la presencia de buques de guerra para la proteccion de sus personas y la de sus nacionales.

Londres 28 (noche). Se ha repartido en el Parlamento un volumen que contiene la correspondencia diplomática que ha mediado sobre las atrocidades cometidas por los rusos en Turquía.

Contiene 31 despachos fechados desde el 20 de junio al 21 del corriente. Los despachos del embajador de Inglaterra en Constantinopla Sr. Layard corroboran los asertos publicados por la prensa adicta á Turquía sobre las crueldades cometidas por los rusos y los búlgaros, de que han sido víctimas los mahometanos.

Dicen que el sultan tomó medidas para evitar represalias; pero declara que si los rusos continúan con el sistema que hasta aquí la Puerta declinará toda la responsabilidad y no podrá impedir las represalias.

En otro despacho fechado el 10 del corriente, el Sr. Layard dice que tiene motivos para creer que los asesinatos de musulmanes cometidos por los búlgaros han sido realizados por excitacion de agentes rusos.

El embajador inglés añade que no á crédito á las atrocidades que se han atribuido á los turcos en la Dobrudja.

Londres, 27. Se nota gran actividad en el arsenal marítimo de Wolwich.

El buque con coraza Agincourt ha salido con rumbo á Besika.

Salónica, 27. Los cónsules estrañeros en Salónica, Cavallo y Logos, temiendo por su vida, reclaman pronto auxilios de sus respectivos gobiernos.

San Petersburgo, 27. El ejército ruso de Asia ha sido reforzado con 30600 hombres.

Bucharest, 27. Los rusos de la Dobrudja ganan terreno hacia el Oeste.

Nueva-York, 27. La agitacion se ha calmado bastante.

VI LA VELADA.

Después de un día espléndido, el sol fué á ponerse en un lago de púrpura y oro, enviando una última caricia á los árboles, á las flores y los frutos. Era el primer instante del crepúsculo, esa vaga claridad mensajera de la noche y ya algunas estrellas más osadas empezaban á marearse empujando en el azul del cielo. Hacia el Este, la linea de montañas cortaba el horizonte coronada de blancos vapores, entre los que destacaban luces fosforescentes. Los pájaros volaban á sus nidos escondidos entre las ramas de los árboles y los insectos buscaban tambien su lecho en el seno de una flor ó escondidos entre la yerba. Olíanse por doquiera risas, canciones, dichos joviales de los labradores que regresaban de sus faenas y cuando callaban las voces humanas oíanse el coniecito de la naturaleza que con inciertos rumores parece elevar un himno al Creador en el crepúsculo de la tarde. Los labradores volaban del trabajo y los segadores, las espigaderas, todos los mozos y mozas dependientes de Senillon regresaban como un verdadero y ordenado ejército, ostentando cada cual su instrumento de labranza en la mano; este la hoz, aquella el viento y cada cual fué depositando su arma provechosa en ordenada simetria junto á las paredes del patio. Entre las mujeres las habia jóvenes y lindas: como no tenían que temer ya á los rayos del sol llevaban la cabeza y los brazos desnudos, los hombros cubiertos con su camisa cerrada por un cordón, el peino lo descompuesto y su único lujo puede decirse que consistia en las rayas á listas de colores que Pedro Rouvenat les regalaba todos años al empezar los trabajos de la recoleccion. Todas parecian alegres, animadas, pre-entando un animado grupo, digno de un pintor de escenas campestres. Después de la cena que se sirvió en la gran sala baja, todo el mundo se reunió en el patio porque la noche estaba hermosa y hombres y mujeres hablaban y reian sin prisa de partir hacia Fremicourt que estaba bien cerca de la granja y no inspiraba miedo el camino en tan hermosa noche. Santiago Mellier se presentó á ellos llevando del brazo á su querida Blanca y mozos y mozas les rodearon colmándoles de alabanzas y de bendiciones, mientras Juan Renaud, que lo contemplaba todo desde un rincón del patio, enjugaba lágrimas de ternura.

Pasado el primer momento de caluroso entusiasmo, Santiago Mellier exclamó dulcemente: —Y bien, hijos míos, ¿estais satisfechos de vuestro día? —Ya lo creo,—dijo el más antiguo de los segadores,—el sol se apresura á darnos trabajo, las espigas caen dócilmente á nuestros pies, y mañana, señor Santiago, tendreis todas vuestras mieses convertidas en haces de trigo. —Bien, bien, me agrada veros tan satisfechos, de tan buen humor. —El buen humor no falta, y aun le tendríamos mejor si estuviera aquí el señor Pedro. —El buen Pedro, hijos míos, ha tenido necesidad de ir á Paris, donde le llamaba un asunto urgente. —Ya nos lo figuramos; pero hubiera podido dejarlo para mañana. —¿Queriais algo de el esta noche? —Ya lo creo. —Si el anciano Mellier puede recomplazarlo, decid lo que querais. —¡Friolera! Que mañana es San Pedro, y en tal noche, después de cenar, el señor Pedro nos ofrece siempre un trago por ser su día. —Y yo tambien os lo daré: aunque no está Rouvenat, las bodegas de Santiago Mellier están siempre dispuestas á festejar la velada de San Pedro. Blanca, hija mia, manda que suban borgoña del más añejo y unas tortas para estas buenas gentes. —¡Viva la noche de San Pedro! ¡Viva Santiago Mellier!—gritaron los honrados labradores. Un instante despues hombres y mujeres estaban en torno de la larga mesa que habia sido cubierta instantáneamente por Blanca y las criadas, con tortas, queso y miel. Juan Renaud tambien estaba allí apoyado en un rincón, siguiendo con la vista á su hija que era el alma de la fiesta, y quizá la presencia de su padre no era estraña á la alegría que animaba los ojos de la niña. Como Juan Renaud, Santiago Mellier permanecia en pie y contemplaba con deleite aquel cuadro sencillo y conmovedor. Blanca tomó un vaso, sirvió vino y le presentó al rico propietario. —Antes á Marloche, hija mia; creo que no se negará á brindar con estas buenas gentes á la salud de Pedro Rouvenat. Juan Renaud tomó con mano trémula el vaso que le presentaba su hija y dijo: —Sí, brindo á la salud de Pedro Rouvenat y á la vuestra, señor Santiago, y á la prosperidad de Senillon, que ofrece bienestar á tantas familias. —Habeis hablado bien, viejo Mardoche,

dijo uno de los labradores más ancianos.— Camaradas, ¡viva nuestro amo, viva la señorita Blanca, viva Senillon! Entonces se levantó una mujer y dijo: —Nuestro amo suele decir que no hay fiesta sin canciones, y yo he oido que la señorita Blanca canta como un ruiseñor. ¿No la dariais permiso para que cantase algo? —¿Per qué no? Blanca, hija mia, complácete á estas buenas gentes, es la fiesta de tu padrino. Entonces Blanca, turbada y encarnada como la amapola, cantó con voz fresca y buena entonacion el siguiente romance:

El Señor es quien nos manda los rayos del sol, que dan los racimos en otoño, las espigas en San Juan; y cuando brotan las flores par á par y sien á sien, mirar en ellas debemos la mano de Dios tambien. Por eso cuando veo las pruebas de su ama canticos de alabanza llevo hasta el Señor. Cada gota de rocío en grano se ha de tornar sobre la flor en brillante y acaso perla en el mar; que Dios que quiso en el cielo tanta estrella poner, supo de lo más humilde lo más provechoso hacer. Por eso cuando veo las pruebas de su amor, canticos de alabanza llevo hasta el Señor. Dios cuida del pajarillo que entre el ramaje anidó; premia al labrador honrado que bien su tierra labró, y si el pobre y triste logran su oracion hasta EL alzar á su acogido espíritu sehe consuelo enviar. Por eso cuando veo las pruebas de su amor canticos de alabanza llevo hasta el Señor. Aplausos y felicitaciones estallaron al concluir la joven de cantar. —¿Estais contento, padre?—preguntó á Santiago Mellier. —¡Has cantado como un ángel! Y despues se dirigió á Juan Renaud al que dijo en voz baja con sin igual ternura: —Para vos he cantado, padre mio. Cantaron despues algunas otras mozas coplas populares del país, lució su habilidad uno de los mozos que tenia cierta fama en las rondas del pueblo, apuraron la última

que en las botellas quedaba y por fin se dió el orden de partir. Juan Renaud salió el último y al poner el pie en el umbral de la puerta, Blanca estrechó furtivamente su mano y le dijo: —Hasta mañana, pensaré en vos toda la noche. VII. LA FANTASMA. La noche habia cerrado, y el firmamento espléndidamente tachonado de estrellas, prestaba esa vaga luz propia de las hermosas noches de verano. El aire estaba impregnado de perfumes y la luna esparcía dulce claridad. Los labradores agrupados en el patio disponianse á partir, cuando de repente una lechuza dejó oír su chillido lúgubre y penetrante. Las mujeres se acercaron, temerosas las unas á las otras. —¿Qué os sucede?—exclamó riendo uno de los hombres. —¿No habeis oido? —Sí, una lechuza. —Si estuviera sola no volvía á Fremicourt de miedo. —¿Tan cobarde eres? —Pues yo digo lo mismo,—repuso otra de las mujeres,—yo no pasaba de noche el camino aunque no fuera más que por el miedo de encontrarme con la fantasma. —¿Estais locas? Ya hace un poco de tiempo que hablais de fantasmas. ¿Acaso estamos en tiempos de aparecidos? —¡Ojalá no fuera verdad! —Creeré en ello cuando las ranas pongan huevos. —Porque tú eres un desalmado que no crees en nada; preguntásele el padre Martín, que lo ha visto. —Y al hijo de Matias. —¡Honbre, tendria gusto de encontrarme con la fantasma. —No digas tal; te derribaria de un soplo y te dejaria amarrillo por el resto del año. —¿Y dónde suelo estar la fantasma? —A las orillas del rio; parece que hace ya mucho tiempo que anda por el valle y pasa por delante de los ojos como un rayo, dejando detrás de sí un rastro de luz; y dicen que no anda, vuela. —Vuestro fantasma será de seguro un fuego fátuo. —Como si los fuegos fátuos tuvieran brazos, piernas y cabeza: el padre Martín asegura que pasó muy cerquita de el y le dejó tan paralizado, que en más de un cuarto de hora no pudo mover ni brazo ni pié,

cepto en las ciudades de Chicago y San Luis...

En el panteón del palacio de San Telmo de Sevilla...

El primer correo de Canarias que llega a la Península...

El lunes murió ahogado en Vich, bañándose en el Tar...

A consecuencia del viento huracanado que reinó en Tarrasa...

Nuestro corresponsal de Avila nos escribe con fecha 26:

Ayer hubo alguna agitación y un herido en el pueblo de Velayas...

Añoche llegó a esta el Sr. Castelar. Se habla aquí de una romería de catalanes y valencianos...

Cincuenta y dos aspirantes van ya aprobados para el ingreso en la escuela de Administración militar...

Esta mañana ha ocurrido un nuevo alboroto en la fábrica de Tabacos...

Acudieron al lugar del suceso, tan pronto como se tuvo noticia del mismo, el señor marqués de Orovio...

El teniente alcalde del distrito D. Antonio Rafael Pío fue, como ayer, una de las primeras autoridades que se personaron en la fábrica...

En los primeros momentos se situó en las inmediaciones del edificio alguna fuerza de guardia civil...

También han contribuido a mantener el orden, dejando libre la circulación por la calle de Embajadores...

El señor ministro de Hacienda ordenó la instrucción del sumario conveniente, prescribiendo a todos los empleados...

Se encuentra enfermo de gravedad el dean de la catedral de Cádiz D. José Joaquín de Palma.

El banderillero Campos sigue bastante mal de la dislocación que sufrió en la pierna izquierda en la plaza de Sevilla.

Ayer tuvo lugar en el cuartel de San Benito de Valladolid un consejo de guerra, presidido por el coronel de Avila...

GUERRA DE ORIENTE.

Un telegrama del gobernador de Timowa dirigido a S. A. el gran visir confirma todos los actos de barbarie cometidos por los rusos...

Según el gobernador, el número de casas incendiadas y habitantes asesinados por los rusos...

En Belovan, ciudad musulmana del distrito de Timowa, 450 casas incendiadas, 400 hombres y 1200 mujeres muertos...

En Kestambol, 150 casas quemadas, 300 hombres y 600 mujeres muertos...

En Ghems, pueblo misto, 60 casas musulmanas destruidas, 150 hombres y 900 mujeres muertas...

En Tunoja, pueblo misto, 400 casas destruidas, 250 hombres y 400 mujeres muertas...

El número de casas incendiadas en las aldeas abandonadas por los habitantes...

En Tramich Homri, 40; en Beran, 150; en Odalar, 180; en Armduk, 80; en Bouruk, 100; en Kodjina, 70; en Okdifer, 200...

En Tramich Homri, 40; en Beran, 150; en Odalar, 180; en Armduk, 80; en Bouruk, 100; en Kodjina, 70; en Okdifer, 200...

Según telegramas recibidos de Rustchuk, el domingo último rusos y búlgaros asesinaron a todos los habitantes de la aldea de Yen-Kam...

Mouktar-bajá en un despacho dirigido al ministro de la Guerra da cuenta de los siguientes dolorosos hechos: El enemigo, en su retirada de los cantones de Chourakal y Zavouchal...

Todas las noticias que llegan del teatro de la guerra, dicen el telegrama, confirman que los rusos tienen por sistema general y uniforme apoderarse de aldeas indefensas...

Los rusos son dueños del desfiladero de Gabrowo y de Chibka hasta Karanlyk. Además ocupan Kalofor, Karowow y los puntos próximos a Karanlyk...

El Glos da a entender que no será difícil se entablen muy en breve negociaciones para la terminación de la guerra. Si así sucede la Rusia no sería muy exigente en opinión del citado periódico...

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 27 DE JULIO.

A última hora recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

S. M. el rey ha pasado muy bien la última noche y esta tarde saldrá probablemente a dar un paseo. — MENCHETA.

Probablemente mañana publicará la Gaceta una circular de la dirección de Aduanas dictando reglas para el tráfico y libre circulación de los efectos coloniales...

Mañana probablemente se reunirá la junta inspectora de la cárcel de Madrid.

El director de Administración señor Fernandez Villaverde se encuentra más aliviado de su indisposición.

Probablemente a principios de la próxima temporada visitarán las personas reales el castillo de Mos.

Se han dado las órdenes para que se satisfagan cuatro mensualidades a las clases pasivas de Huesca.

Probablemente será relevado, si resulta incompatible, el fiscal de imprenta de Barcelona.

Ha sido nombrada la comisión permanente de la diputación provincial de Albacete con carácter interino.

Ha sido proclamado diputado electo por Don Benito el Sr. Alcaraz.

La Gaceta de hoy publica un anuncio para la provisión de varias plazas de dependientes del resguardo de consumos de Granada, Badajoz, Murcia, Oviedo y Lugo...

Hoy de nueve a once de la mañana ha celebrado sesión ordinaria la diputación provincial, ocupándose de algunos asuntos pendientes que fueron aprobados con escasa discusión.

Después se reunió la comisión de quintas para ocuparse de incidentes de las mismas durante la sesión hasta después de las seis de la tarde.

Desde las doce de la mañana de hoy hasta las cinco de la tarde, han ocurrido en esta capital, los sucesos siguientes:

A las doce, un peon de albañil que estaba trabajando en la casa en construcción, núm. 24 de la calle de Fuencarral, tuvo la desgracia de que le cayera un ladrillo en la cabeza...

A las una y media de la tarde, en una casa de la calle de la Cruz del Espiritu Santo, un hombre se inflirió dos heridas con un revolver, no se sabe si casual o intencionadamente. El herido fue curado en la casa de socorro del distrito...

A las dos de la misma se efectuó un robo en la casa núm. 52, 3.ª de la calle

de la Comadre, consistente en varias alhajas y ropas de vestir. Los ladrones lograron escapar. Los dueños de la habitación se hallaban fuera de Madrid.

A las tres y media fueron capturados junto a la puerta del ministerio de Hacienda dos hombres que pocos momentos antes habían estado a una pobre viuda cinco duros que llevaba al Giro mútuo.

A la misma hora fué detenido un joven, que hace un mes estuvo sirviendo en el hotel de París y sustrajo a un caballero varias alhajas, entre ellas una preciosa sortija de bastante valor.

Y finalmente, a las cuatro y media fué avisado el juzgado de guardia para levantar el cadáver de un hombre que, según parece, falleció repentinamente en la calle del Conde-Duque.

El 22 se encargó el Sr. D. Agustín Salido del gobierno civil de Badajoz, siendo recibido en la estación del ferrocarril por las demás autoridades y obsequiado por el ayuntamiento con una magnífica serenata.

Ha llegado a Madrid, procedente de los baños de Panticosa, el señor marqués de Dos Hermanas, y por lo tanto no es cierta la noticia de su salida por la línea del Norte con el Sr. Castelar.

Con motivo de la falta de riesgo que se dejó notar ayer en el Parque de Madrid, el alcalde presidente del ayuntamiento de esta corte, señor marqués de Torneros, además de la multa de 500 pesetas que ha impuesto, ha suspendido en diez días de sueldo a los empleados de aquel sitio, por no haber tenido presente la necesidad de tan importante servicio...

Nos escriben de Badajoz, manifestándonos la penosa impresión que ha causado en aquella capital la administración por el Estado del impuesto de consumos. Por efecto de una reunión celebrada con los contribuyentes, se ha dispuesto el nombramiento de una comisión presidida por el señor alcalde de aquella capital, a fin de tener una entrevista con el ministro de Hacienda...

La Mañana publica, bajo el título de El motivo, un artículo en el que examina la actitud que supone adoptada por el presidente del Consejo, relacionando con ella el viaje a los baños de Spa del Sr. Silvela, y hasta la idea de la clausura de las Cortes.

Los ministeriales dicen a todo esto, repitiendo lo que ya tienen dicho, que no hay actitud especial del Sr. Cánovas en asuntos que no se han planteado todavía; que el viaje del Sr. Silvela no tiene más objeto que el de tomar las aguas, como lo hace todos los años; y que la legislación se ha cerrado esta vez como se cierra siempre que hay el propósito de abrirla de nuevo en un periodo más o menos largo...

El Sr. Gonzalez Alonso, a quien se indica para un alto puesto en Hacienda, ha sido director de Propiedades cinco años.

Hoy se ha reunido en casa del señor conde de Puñonrostro la junta directiva de los moderados históricos, habiéndose discutido y acordado asuntos de alta importancia para el partido.

A pesar de no ser muy satisfactoria la salud del señor marqués de Cibra, es probable que mañana mismo salga para los baños de Caldas de Oviedo, de cuyo punto regresará directamente a Madrid.

Continúa inspirando serios temores el estado de la señora condesa de Lombillo.

Se ha hecho cargo de la sección de artillería del ministerio de Marina el capitán de navío D. Tomás Lora.

Uno de nuestros colegas manifiesta extrañeza porque en el ministerio de la Guerra, cuya actividad para resolver los asuntos que le conciernen es tan conocida, no se haya puesto a resolución un expediente relativo a concesión de cruz de San Fernando a un distinguido general.

Des razones ha habido, según nuestras noticias, para retardar, como se ha hecho, la resolución del expediente que motiva estas líneas.

La primera es que el referido expediente debía ser objeto de un meditado estudio en vista del desacuerdo que existe en algunas de las apreciaciones más importantes que entiendo con respecto a otras de la misma naturaleza, ya resueltas o pendientes de acuerdo definitivo.

La segunda porque cuando se estaba estudiando el mencionado expediente, se presentaron en las Cortes dos proposiciones de ley acerca de la concesión de la cruz de San Fernando, y el gobierno ha creído prudente suspender toda resolución en los expedientes ya instruidos y en los que se instruyan hasta tanto que recaiga una resolución cualquiera de las Cámaras en las dos mencionadas proposiciones.

Parece indudable que el señor ministro de Hacienda abraja el propósito de no realizar la omisión de los honos del Tesoro para que está autorizado por la reciente ley de los mismos hasta dentro de algún tiempo, con objeto de que dicha operación pueda hacerse en condi-

ciones muy favorables al Estado, y con todo el detenimiento y holgura que la situación de la Hacienda, afortunadamente cada día mejor, ha de permitir.

Algunos periódicos siguen mostrando gran interés por saber qué ministro se quedará encargado de la presidencia del Consejo durante la ausencia del señor Cánovas.

La CORRESPONDENCIA debe repetir que el gobierno no se ha ocupado aun de este asunto, y que cuando trate de él, lo acordará sin dificultades, con arreglo a la costumbre más admitida, esto es, que el ministro más antiguo sea el que se encargue internamente de la presidencia del Consejo.

El ministro más antiguo del actual gabinete parece que es el señor marqués de Orovio, nombrado para la cartera de Fomento en abril de 1865.

La Epoca pretende rectificarnos la noticia que dimos ayer respecto del director general del Tesoro. La CORRESPONDENCIA consignó un rumor, que oyó en un círculo muy autorizado; y sigue creyendo que aquel rumor se confirmará.

El señor marqués de Orovio ha dado la orden para que los cupones de bonos se admitan en las operaciones con el Tesoro en el 85 por 100 como metálico.

Mañana por la noche saldrá para San Sebastian el director general de Impuestos, Sr. Lopez Guizarro.

El doctor Gastaldo acaba de publicar un interesante librito titulado Monografía acerca de la catarata y su operación, que está siendo objeto de grandes elogios por parte de los hombres de ciencia y de los periódicos profesionales.

El Popular escita el celo del señor marqués de Torneros para que procure mejorar el mal estado del alumbrado en algunas calles del barrio de Argüelles.

Para satisfacción del colega debemos decir que en la penúltima sesión pública del ayuntamiento, y a escitación de un señor concejal, el señor alcalde presidente, reconociendo el mal estado de este servicio en algunos puntos de la población, ofreció tomar las medidas oportunas, de acuerdo con el comisario del ramo, para que el vecindario de Madrid sea justamente atendido y sin privilegios ni postergaciones.

Insisten los periódicos en llevar y traer el nombre del señor presidente del Consejo, suponiendo tan pronto que esperará al rey en Madrid, como que pasará a verle a Asturias ó a la Granja. Y nosotros repetimos que es natural que el presidente del Consejo de ministros tome las órdenes de S. M. antes de pasar a las aguas de Cauterots.

Por telegrama del ministro de Gracia y Justicia de las 19 y 30 minutos de la mañana de hoy, se sabe que S. M. el rey ha pasado perfectamente la noche y sigue en buen estado de salud, que se espera continúe.

El Sr. Cárdenas, director de Agricultura, se encuentra completamente restablecido de su dolencia.

Se han concedido por el ministerio de Fomento 2000 pesetas para varios premios de la exposición de ganados en Santander.

Se ha concedido retiro definitivo al individuo de administración Militar de Filipinas D. Norberto Argüelles.

En el personal del ministerio de Fomento no se hará arreglo alguno, por más que el Imparcial lo haya anunciado.

Dentro de dos ó tres días saldrá para San Fernando el brigadier de la armada D. Cándido Barrios, nombrado presidente de la junta encargada del estudio de los torpedos.

Se halla vacante en la facultad de derecho, sección del civil y canónico de la universidad de Madrid la cátedra de legislación comparada, dotada con el haber anual de 2000 pesetas, que ha de proveerse por concurso.

Ha terminado hoy la franquicia del correo en el Senado y en el Congreso.

Circulan en Madrid algunas billetes falsos de mil francos del Banco de Francia, según nos dice un amigo a quien se ha tratado de estafar con dos de ellos. Sirva de aviso.

Se encuentra en la Granja el director del arma de infantería, general San Roman.

Se ha encomendado una comisión del servicio para Barcelona al director de Ingenieros, general Reina, para cuyo punto saldrá el lunes próximo.

Al ocuparnos de la corrida de toreros celebrada en el vecino pueblo de Leganés, digamos equivocadamente que la había dado el regimiento de Mallorca, siendo así que es el de Granada, que manda el Sr. Zubiciá.

No se verifica como hoy dice el Imparcial, arreglo alguno en el personal de minas, puesto que en aquel cuerpo, como facultativo, se asciende por riguroso escalafón.

Lo que si se hará en el personal citado, será sujetarse a lo que determina el presupuesto que ha de regir.

El Economista industrial se ocupa en su artículo de fondo de un proyecto de arreglo de la Deuda, muy notable, según se nos dice, escrito por el Sr. Suz-

zara. En otro artículo dicho periódico trata de los objetos extraviados en ferrocarriles y de las exposiciones nacionales.

El voto particular de que se dió cuenta en la sesión de ayer del ayuntamiento al discutirse el dictamen de la comisión respecto a la contrata de cuñas para el empedrado, no fue presentado por el Sr. Pané, como dice el Imparcial, sino por el concejal Sr. La Lama, que lo defendió, en unión de los Sres. Pand y Luna.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Bruselas, 27.

El czar visitará muy pronto el ejército ruso del Asia.

La entrevista de los tres emperadores tendrá lugar en Berlin.

Las baterías de Gurgevo continúan con gran vigor el bombardeo de Rustchuk, al que los turcos responden con no menos energía. Londres, 27.

No se confirma todavía la noticia de que los búlgaros hayan ocupado el ferrocarril de Moustaphá a Andrinópolis. La situación del ejército turco no mejora nada.

Los rusos siguen la ofensiva contra Siliustria. Paris, 27.

La viuda Gras, complicada en un crimen original, cometido en la rue de Boulogne, 5, ha sido condenada a 15 años de prisión.

La escuadra inglesa de Besika ha marchado para Gallipoli. Viena, 27.

Muchos habitantes de Varua han llegado a Constantinopla, aceptando la invitación de las autoridades.

En las principales capitales del imperio otomano se ha organizado la milicia nacional. Ha llegado aquí el ministro de Estado rumano. Bucharest, 27.

Se ha reorganizado el ministerio. El combate que ha tenido lugar en las orillas del Lom, se confirma que ha sido favorable a los rusos. — Centro telegrafico. Bucharest, 27.

Los rusos marchan sobre Siliustria. Constantinopla, 27.

El ejército mandado por Soliman bajá se dirige a Shiplka. Paris, 27.

El ex-gran visir Midhat baja ha salido de Plouvieres con dirección a Viena.

Desde allí se dirigirá a Constantinopla, donde ha sido llamado con gran premura por el sultan. — Fabra.

Han sido nombrados: médico titular de Vicalvaro D. Gabriel Cazorla y Alonso, y farmacéutico titular de los Santos de la Humosa D. Calixto Castañedo y Ferro.

El consejo supremo de la Guerra ha concedido derecho a pensión a la viuda de militar doña Isabel de Cárdenas.

Se ha concedido rehabilitación en el sueldo de teniente, al titulado teniente coronel carlista D. Felipe Palacios.

Se ha concedido la cruz de Carlos III, a D. Jaime Rovira y Sury.

Se ha concedido la licencia absoluta al teniente D. Ramon Genovés Plaza.

Ha sido detenido en Valencia por el capitán general de aquel distrito el ex-brigadier Villacampa.

Ayer salió para Devra la familia del director de ingenieros, general Reina.

Aun cuando nada se había acordado a la hora de cerrar esta edición, es probable que se modifique el itinerario del viaje de S. M. el rey, con motivo de la indisposición que le ha molestado estos días, y que adquirió en la travesía por mar.

CORREO DE LA NOCHE.

Se conviene. Palabra de honor.

DIARIO DE MADRID.

ALMANAQUE.

SANTOS DE MAÑANA.—San Víctor, papa y mártir, San Inocencio I, papa y San Italmundo Lilio.

Temperatura máxima de ayer, 83.4 grados, mínima 43.3.

Ayer no llovió en ninguna provincia.

CULTOS.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en las Comendadoras d Santiago, donde se celebrará al Apóstol Santiago con misa mayor con sermon y por la tarde completas y reserva.

En la iglesia de Monserrat dará principio una devota novena a Nuestra Señora de las Nieves; a las seis y media de la tarde se manifestará a S. D. M., se rezará la estación y el rosario, después el sermón que predicará D. Antonio García Cano, terminando con la novena, Santo Dios, la reserva letanía y salve.

En el colegio de Loreto, al anochecer, habrá ejercicios con sermón que predicará D. Jaime Cardona, cantándose después la letanía y salve a Nuestra Señora.

Continúa por la noche la novena de San Ignacio de Loyola en su iglesia y será orador en los ejercicios D. Rabino Martín.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora del Favor en San Millán, ó la del Heno en Santa Catalina de los Donados.

NOTICIAS.

Apropósito de cuanto se viene hablando sobre las exageradas exigencias de algunos actores con respecto a sueldo, es digno de mención que el eminente actor señor Valero y su esposa la señora Cairon, al firmar su contrato para la próxima temporada con la empresa del teatro Español, han consignado que no percibirán más sueldo que el que prudencialmente les señale la empresa, pues su propósito solo es el de coadyuvar con todas sus fuerzas al levantamiento del arte, sin exigencias ni regalatos.

Hoy han sido conducidos a los asilos del Pardo, por disposición del señor gobernador civil 18 mendigos de ambos sexos.

Almacén de criadas.—Fray Gerundio, Tirabuzo y Fray Liberto.—Baile. JARDINES DE LA PLAZA DE ORIENTE.

MOVIMIENTO DE POBLACION DEL 27. Table with columns: DISTRITOS, MATRIMONIO, NACIMIENTOS, FALLECIMIENTOS.

BOLSA.—COT. OFIL. DEL 27 DE JULIO. Table with columns: Fondos públicos, Ult. pro. A, Mov. B, Fondos públicos, Ult. pro. A, Mov. B.

CAMBIOS. Table with columns: Lóndres a 90 días fecha, París a 3 días vista, Burdeos a id. id.

BANCO DE ESPAÑA. Habiéndose realizado de las oficinas de la dirección de la Deuda la segunda mitad de los intereses de 1.º del actual, correspondientes a los valores que abajo se expresan...

Dia 1.º de agosto.—Idem id. id., números 88301 al 89600. Dia 2.—Idem id. id., números 93601 al 96900.

AVISOS GENERALES.

SE TRASPASA una CACHARRERIA. Beatas, 13, tienda. 1. HIELO ARTIFICIAL. Botellas agua Frappé, a 2 rs. una. Aduana, 15.

COLORES PREPARADOS

para pintar puertas, muebles, camas, etc. Calle de Alcalá, 16. COCHES. Compra y venta en comisión...

MECEDORAS.

Sillones para despacho y sillones de rejilla; surtido inmenso en toda clase de muebles...

RECLUTA PARA ULTRAMAR.

Se admiten sustitutos de la clase de paisanos y licenciados del ejército. Al que presente un sustituto en esta oficina se le dará una gratificación.

LIBROS BARATOS: CRONICAS, comedias, etc.

PLAZA DE LA CEBADA, CARPINTERIA núm. 8, carbon de encina a 6 rs. arroba, por tener que desocupar el local.

EMPRESTITO

contra las fiebres intermitentes. Se venden a 24 rs. caja, en las boticas de Hernandez, calle Mayor, 27 y 29; Ibarz, Cruz, 39.

A LOS QUE SE BAÑEN O HAYAN BAÑADO.

Los DOCE MILLONES de frascos vendidos en 18 años, de este sencillísimo, nimio, eficaz y sin rival cosmético, han penetrado con éxito, lo mismo en la cabaña, que en los más opulentos palacios de Europa, Asia, Africa, América y la Oceanía.

Millones de panegiristas y doctores, científicos y profanos, han sostenido polémicas acaloradas sobre sus propiedades...

PASTILLAS DE BELMET

Remedio hasta hoy el más eficaz conocido contra los catarros del pulmón, enfermedades del pecho y especialmente contra la tisis. Son falsas las cajas que no lleven la firma y rubrica de los Sres. Montero Saiz, y la litografía del pastor en colores.

OFERTA

que haga esta gran exposicion y venta de alhajas, su cumplimiento se garantiza bajo firma. Desde 10 duros en adelante, se venden 200 relojes, oro de ley, garantizados por 6 años.

ESPOZ Y MINA, 7, PRINCIPAL.

FR. EL FRASCO AGUA RAFAEL EL FRASCO. Desinfectante París, 34, rue Drouot, 34. EL AGUA RAFAEL incolora é inodora desinfecta instantáneamente todas las materias en putrefacción.

INTERESANTE.

Por las diligencias coches-correos que salen de Vitoria, es el viaje más rápido y económico a los baños de Escoriaza, Arcahueta, nuevos de Archavaleta en el jardín de Otalora, y Santa Agueda.

AGUA CIRCASIANA DE P. P. HERRINGS Y COMPANIA.

Usada por todas las familias reales y nobleza de Europa vuelve los cabellos blancos al color natural, rubio, castaño y negro.—Depósito en Madrid, farmacia de D. Vicente Saiz calle del Pez, número 8.

DILIGENCIAS A TRILLO, DE Cesáreo Martín y compañía.

INSTAN A LA VENTA ENCUADERNADOS los 4 tomos publicados de la Revista Odontológica, a 45 rs. tomo.

MANTAS A 14 RS. POSADA DEL PEINE.

CALLE DE P-STAS entrada, portal grande NO EQUIVOCARSE.

AGUAS DE VICHY. GRAN HOTEL DE ROMA.

Con habitaciones, salones reservados y de reuniones, comedores, departamentos y servicios particulares, gran jardín, periódicos y revistas, carruajes; todo esto tiene el Gran Hotel de Roma, que es uno de los más concurridos por su comodidad y elegancia.

LICOR DEL PERÚ DE ROJAS.

Eficacísimo remedio para todos los padecimientos del estómago é intestinos, dolores de estos órganos, malas digestiones, inapetencia, vómitos, estreñimiento; así como también es el mejor preservativo para no adquirir calenturas intermitentes, aun en países donde reinan endémicamente.

LA SEÑORA DOÑA MAXIMA DE TORO Y SANZ, viuda de DON TIBURCIO DE IBARBIA, del comercio de esta corte, ha fallecido el día 21 de julio de 1877, a las nueve de la noche.

5 FR. EL FRASCO AGUA DE ARROZ EL FRASCO

PREPARADA POR R. DE MOYA EL AGUA DE ARROZ hace desaparecer las picas, los barros, roscones, el paño producido en la cara por el embarazo, arrugas precoces y da á la cara frescura y blancura perfectas.

REBAJA DE PRECIO AL PÚBLICO.

En la plaza de Herradores, número 12, lampistería, hay un gran surtido de baños de hora-lata, en buen uso, que para su pronto despacho se darán al infimo precio de 4 á 5 duros, cantidad que no llega al importe de una temporada de alquiler, logrando la propiedad del baño con gran economía para lo sucesivo.

AGUA DE COLONIA

Medicinal y de aroma superior. Cuartillo 12 rs. Frascos á 4, 7 y 14 rs. Botica de Sanchez Ocaña, Atocha, 35.

LA NACIONAL MAQUINA DE COSER. SOLO 320 RS. UNICA PARA FAMILIA. Se garantiza 3 años. Espos y Mina, 7, principal.

CARRETAS 14.

Desde 10 á 20 rs., camisas de algodón, y de 20 á 30 con vistas de hilo. Guantes de todas clases desde 6 rs. par en adelante.

SE VENDE

una trilladora Manso. Darán razon. Redondilla, 6, tienda.

ALMONEDA DE MUEBLES Y ASILLERIAS.

Reina, 6, bajo.

AMA PARA CASA DE LOS PADRES.

Informarán calle de San Vicente baja, 68, piso 2.º

EN CASA PARTICULAR CEDEN GABINETE EXTERIOR CON ASISTENCIA O SIN ELLA.

Hortaleza, núm. 71, piso 2.º izq.

FAETON MUY DONITO; JARDINERA nueva con toldo; cesos extranjeros muy modernos; omnibus á propósito para una línea de estación, y aparcejos para tres caballerías, todo muy barato.

Redondilla, 6.

EN EL SALON DEL PRADO, Y PRÓXIMO á la fuente, se ha estrenado en la tarde de ayer un llavero conteniendo seis llaves.

La persona que lo entregue Fuencarral, 55, bajo izq., recibirá una gratificación.

MODISTA: CORTA, PREPARA y vende patronos. Desengaño, 19, piso 4.º izq.

PARTICULAR: GABINETE Y alcaoba exterior para caballero. San Bartolomé, 21, piso 2.º

SE TRASPASA LA PRENDERIA calle de las Infantas, 11.

SE CEDEN HABITACIONES Sinteriores y exteriores, con ó sin asistencia. Razon, Santiago, núm. 7, portería.

SE VENDEN PIANO Y ORGANOS baratos. Santa Maria, 4, portería.

SE VENDE UN TERRENO EX-Stramuros del Escorial de arriba, de 301049 pies de superficie, á propósito para formar una línea de recreo. Puede tratarse con D. Manuel Delgado, vecino de dicho pueblo.

UN BUEN PISO 4.º, A MATRIMONIO ó persona decente, se cede sin muebles, gabinete y alcaoba exterior. Valverde, 9, portería.